
NBA 转播表
1 月 30 日（星期三）

9时 火箭 VS� � 鹈鹕
（央视体育）

11时30分 湖人 VS� �76人
（央视体育、广东体育）

数据整理 / 刘毅 制表 /黄绮文

NBA 战报
1 月 28 日（星期一）

火箭 103-98 魔术
雷霆 118-112 雄鹿
独行侠 120-123 猛龙
马刺 132-119 奇才
湖人 116-102 太阳
公牛 101-104 骑士
快船 122-108 国王
森林狼 111-125 爵士
尼克斯 97-106 热火
数据整理 / 刘毅 制表 /黄绮文

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：2019 年维克安泽国际象棋大
赛昨日在荷兰的维克安泽收枰，
现任世界棋王、 上届冠军挪威名
将卡尔森以 13 战 5 胜 8 和积 9
分的优异战绩成功卫冕， 成为维
克安泽大赛历史上第一位“七冠
王”。同样保持不败的中国名将丁
立人则获得第四名。

本届比赛， 卡尔森延续一贯
慢热的节奏，前四轮连续和棋，但
此后的九盘棋逐渐找到赢棋感
觉，相继胜了五盘，其中还击败阿
塞拜疆名将马梅季亚洛夫和前世
界棋王阿南德。 本次比赛过后，卡
尔森等级分上涨 9.5 分，与排名第
二的美国名将卡鲁阿纳的等级分

差距拉开至 16.5 分， 进一步巩固
其等级分世界第一的宝座。

中国名将丁立人也有稳定的
发挥，取得 2 胜 11 和的成绩，与俄
罗斯棋手涅波姆尼亚奇和印度棋
手阿南德同积 7.5 分，经比较小分，
丁立人名列第四。 丁立人在前半程
比赛中曾赢了两盘棋，一度排名榜
首，可惜后半程比赛全部与对手弈
和，与卡尔森成为全场仅有的两位
保持不败的棋手。 目前丁立人的实
时等级分为 2811.7 分， 仍然排在
世界第三位。

维克安泽大赛是国际象棋界
历史最悠久的顶尖赛事之一。 该
赛事创办于 1938 年，每年举办一
届，今年已是第 81 届比赛。

丁立人名列第四

国象维克安泽赛

CBA 转播表
1 月 29 日（星期二）

19 时 30 分
广东 VS� � 四川

（广东体育）
辽宁 VS� � 深圳

（央视体育）
数据整理 /周方平 制表 /黄绮文
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英格兰足总杯

由香港纪利华木球会主办， 广东省羽毛
球、网球项目管理中心和广东省二沙体育训练
中心合办的首届网球省港杯，日前在香港纪利
华木球会成功举行。 比赛期间，羊城晚报记者
专访了首届省港杯筹委会主席胡晓明博士。

办赛水到渠成
“粤港两地举办一个正式的网球赛事，这

些年来一直在我心中萦绕不去”。 胡晓明对
记者说：“省港杯足球赛已经举办了 40 年，
粤港杯篮球赛也办了四年， 而在市民中具有
广泛基础的网球项目，却一直未见动静，这说
不过去。 ”

胡晓明为中国香港体育协会暨奥林匹克
委员会副会长， 在其众多头衔中有两项与网
球有关———亚洲网球协会永远名誉副会长、
香港元老网球总会会长。 胡晓明表示：“这是

有历史渊源的。 ”
上世纪初， 胡晓明的爷爷远赴美国康奈

尔大学攻读硕士学位，第一次接触网球，回国
后就在上海推广这项运动。 有了“网球基
因”，胡晓明的父亲、叔伯都喜欢打网球，“我
是看着父亲打网球长大的， 成年后也一直喜
欢这项运动。虽然没有走上职业之路，但心头
的网球情结一直很浓烈”。

胡晓明一直致力于推动中国网球运动的
发展。 2010 年广州亚运会，他就是亚网协委
派的技术代表。 他还曾任亚洲网球协会秘书
长， 早年收购 ATP250 喜力网球公开赛落户
上海，就有其功劳。 他还在香港举办“2017 国
际先进网球春季公开赛”等赛事，并一直推动
香港草根网球运动的发展。

“随着省港两地网球交流的日益频繁，可
以说亲如一家的省港两地举办一项正式的赛
事，已经是一件水到渠成的事情”。

名宿牵线搭桥
胡晓明透露， 举办省港杯双方都必须有

此意愿， 而为双方牵线搭桥的是广东网球名
宿刘穗明。

刘穗明曾在五运会上夺得混双金牌，退
役后旅居香港， 现任香港纪利华木球会网球
部总教练。 随着刘穗明和李心意等一批名将
退役，广东网球在国内失去优势。 有感于此，
刘穗明与往日的球友开始制定重振广东网球
荣光的计划。 他利用筹集到的资金用于青少
年培训、网球进校园和资助广东省队队员。刘
穗明借助自己的特殊身份， 使两地的网球交
流越来越频繁。去年第二季度，胡晓明与刘穗
明商议，两地青少年网球比赛越来越多，不如
成年人也搞一个正式的赛事，双方一拍即合。

以刘穗明命名的广东青少年网球巡回赛
“穗明杯”近两年越办越红火。 去年 11 月，他
率领三个组别的“穗明杯”冠军成员到港与当
地同龄球员交流， 其间与胡晓明敲定了首届
省港杯的具体举办事宜。

得力于刘穗明的牵线搭桥， 首届省港杯
得到广东省相关部门的大力支持， 此次率广
东代表团赴港的就有二沙体育训练中心副主
任陈国明等。广东男队更是精英尽出，女队除
了头号选手王欣瑜外， 派出的也是年轻选手
中的佼佼者。

两天的比赛精彩纷呈、紧张激烈。 最终香
港队以 4 比 1 战胜广东队， 捧得首届网球省
港杯。 胡晓明赛后说：“从总分来看，似乎香港
队优势挺大，但从小分看，每一场都打到决胜
盘，说明双方的实力只在毫厘之间。 两天的比
赛都打得很激烈，观赏性强，这是我们设立省
港杯所希望看到的。 ”羊城晚报记者 周方平

据新华社北京电 昨日， 中国羽毛球
协会在北京举行第六届全国代表大会，现
任国家羽毛球队双打组主教练张军当选
新一届中国羽协主席（左图，新华社发）。

大会选举产生了第六届中国羽协领导
成员。张军当选新一届中国羽协主席，夏煊
泽、刘锦、唐九红、王伟、陈兴东、赵剑华、
孙俊共 7 人当选中国羽协副主席。 王伟兼
任中国羽协秘书长，冯平善出任司库。

现年 42 岁的张军曾是中国羽毛球队
双打主力，在 2000 年悉尼奥运会和 2004
年雅典奥运会上两夺混双金牌。 退役后在
中国羽毛球队执教，培养出蔡赟、傅海峰、
张楠等新一代奥运冠军。 2017 年年初，张
军成为中国羽毛球队双打组主教练，2018
年年初，他在中国羽协届中调整中当选中
国羽协副主席。

在就职致辞中，张军表示：“第一目标
是力争满额参加奥运会，最终目标是向奥
运会五项冠军全面发起冲击。 ”

张军认为，尽管肩负奥运冲金重任的

中国羽毛球队目前面临诸多困难与挑战，
但全队上下以及全国羽毛球界要坚定信
念、鼓足士气、做好细节，以无所畏惧的勇
气与胆量和扎实细致的准备直面挑战。

张军表示，中国羽毛球协会已经开启
了实体化进程。 接下来，中国羽协要借鉴
国际先进经验，同时深入研究自身特色与
实际状况，走出一条自主创新之路。

张军希望中国羽协可以为全国羽毛
球爱好者谋福利。 他还特别强调要加快推
进羽毛球进校园，尤其看重与教育部门的
密切合作。 希望把双方的资源与优势融合
在一起，不仅让羽毛球这项运动在全国的
大、中、小学校园得到更广泛的推广，同时
在高校打造更多高水平运动队，使之成为
羽毛球项目人才梯队建设中不可或缺的
重要一环。

NBA 超级巨星戴维斯提出交易申请，已
通过经纪人保罗通知鹈鹕无意续约。“浓眉
哥”在 2015 年夏天与鹈鹕签下 5 年 1.3 亿美
元的合同，2016 年夏天生效，2020-2021 赛
季有提前跳出合同的球员选项。 按照规则，
戴维斯原本可在今年夏天与鹈鹕完成最多 5
年 2.4 亿美元的超级续约合同，但保罗表示，
即使鹈鹕递上这种合同也不会签。

作为 2012 年状元秀，全明星大前锋戴维
斯本赛季场均砍下 29.3 分、13.3 个篮板、4.4
次助攻、2.6 次盖帽的华丽数据，但鹈鹕只排
在西部倒数第三。 戴维斯希望被交易到一支
能够持续获胜、并有望争夺总冠军的球队。

被问及鹈鹕是否会考虑戴维斯的交易请
求，保罗表示：“他们还没表态，但在交易截
止日到来之前， 我们想要做出正确的事情，

让他们清楚， 这样他们就可以为了球队做出
最好的选择。 ”

戴维斯在做出申请交易的决定之前已告
知队友， 没有队友对此感到惊讶。 鹈鹕还拥
有霍勒迪、兰德尔、米罗蒂奇等资质很好的球
员， 无奈就是不出成绩， 本赛季以 4 连胜开
局， 目前的战绩只有 22 胜 28 负， 落后西部
排名第八的快船 6 个胜场。

湖人超级巨星詹姆斯曾表达过与戴维斯
联手的想法， 当时引起轩然大波。 鹈鹕主帅
金特里表示， 在合同到期之前绝不会交易戴
维斯，现在看来有转机。 据洛杉矶媒体爆料，
湖人至少需要提出鲍尔、库兹马、祖巴茨和首
轮选秀权作为报价， 与鹈鹕就戴维斯的交易
谈判才能开始。

羊城晚报记者 刘毅

羊城晚报今晨消息 记者徐
扬扬报道： 英格兰足总杯第 4 轮
今晨收兵， 虽然仍有八支球队还
要踢附加赛， 但利物浦在上轮就
被狼队淘汰， 阿森纳和热刺也在
本轮倒下， 在英超争冠的前六大
豪门中，仅剩“曼市双雄”曼城、曼
联和伦敦的切尔西。

曼城在足总杯第 4 轮以 5 比
0 淘汰伯恩利，表现强势，但对手
是在英超积分榜列倒数第五的弱
旅。 曼城的德布劳内和热苏斯在
杯赛找回状态和信心， 是一大收
获， 对他们在英超追赶利物浦无
疑是利好。

曼联与阿森纳是本轮为数不
多的强强对话。曼联主力尽出，阿
森纳主场作战，场面上略占优势，
但结果却是 1 比 3， 曼联两大主
力拉什福德和马夏尔替补上阵仍
然完胜老对手。 曼联此役轮换五
人，桑切斯首发取得进球，卢卡库
也有两次助攻， 但顶替马夏尔和
拉什福德上阵仍有突出表现。 曼
联以八连胜彰显强势， 阿森纳则
陷入困境， 阵中表现最好的竟是
准备离队的拉姆塞， 主教练埃梅
里承受的压力越来越大。

热刺在联赛杯被切尔西翻盘
淘汰后， 在足总杯第 4 轮又被水

晶宫终结晋级之路。在凯恩、阿里
等大牌伤缺， 孙兴慜离队征战亚
洲杯之后， 锋线替补拉梅拉和略
伦特的表现让人失望， 热刺实力
明显下降。热刺伤兵满营，老板列
维又不买人，连租也不想，让主教
练波切蒂诺“巧妇难为无米之
炊”。热刺的困境有可能波及其在
英超地位。

切尔西击败谢周三在意料之
中，对手毕竟只是英冠球队，低一
个级别。 不过新援伊瓜因首发却
是好消息， 这位阿根廷射手虽然
未能收获进球， 但让点球成全威
廉的梅开二度， 表现出很好分寸
感和高情商，场上表现也尚可，切
尔西有望走出钝刀无锋的窘境。

又讯 英格兰足总杯第 5 轮
抽签对阵结果今晨揭晓， 两大英
超豪门切尔西和曼联狭路相逢，
曼城将碰到米德尔斯堡与纽波特
之间的胜者，算是抽到好签。

具体抽签对阵结果为：布莱顿
/ 西布朗 VS 德比郡； 朴次茅斯 /
女王公园巡游者 VS 沃特福德；斯
旺西 VS 巴尼特 / 布伦特福德；切
尔西 VS 曼联； 米德尔斯堡 / 纽波
特 VS 曼城；唐卡斯特 VS 水晶宫；
温布尔登 VS 米尔沃尔；布里斯托
尔城 VS� 什鲁斯波里 / 狼队。羊城晚报讯 记者林本剑报道：西甲西

班牙人俱乐部和中超上海上港俱乐部昨天
几乎同时宣布中国球员武磊转会（右图 ，新
华社发）。

武磊与西班牙人签订 2+1 的合同，即
签约两年，合同到期后，西班牙人拥有优先
续约一年的权力。 武磊表示：“到（欧洲 ）五
大联赛踢球是我一直以来的梦想。 我过去
说过，必须要帮上港拿一个冠军。 去年的中
超冠军终于实现了这个梦想。 梦想实现后，
自己希望能够走出去看一看。 我觉得现在
的年龄可能也是比较好的时候。 可能如果
之前几年出去，我在面对困难时的准备，包
括成熟度，都不如现在。 ”

他透露：“确实有几家球队找过我，其
中也有参加欧冠的球队。 但作为我来说，能
够踢上比赛才是最重要的。 当然我首先考
虑的是联赛的这种风格， 包括俱乐部的战
术打法和体系， 是我考虑得比较多的因
素。 ”武磊认为：“我觉得对方更看重我的得
分能力，包括在两个边路上的速度优势。 ”

西班牙人将在北京时间明晨为武磊举
行见面会。 武磊表示，到西班牙后先让队医

查看自己的肩伤，规划后续治疗的
计划。他还表示：“首先就是要尽快
适应西甲的节奏， 包括球队的打
法，争取早日出场，这是我的第一
个目标， 当然也是希望出场机
会越多越好。 ”

27 岁的武磊出自徐根
宝的崇明基地，14 岁零
10 个月时第一次代表
上海东亚 （上港俱
乐部前身 ）在乙级
联赛中出场，创造
中国足 球职 业 联
赛历史 上 最 年 轻
出场球员纪录。 武
磊自 2013 年征战
中超联赛以来， 六个赛季
共收获 102 个联赛进球， 是中超历史上进
球最多的球员。 他已连续五年蝉联中超本
土最佳射手称号，上赛季以 27 粒进球成为
中超联赛“射手王”及年度最佳球员，和上
港队一起捧起俱乐部历史上第一座中超冠
军奖杯。

羊城晚报今晨讯 记者林本
剑报道： 北京时间今天凌晨，在
2019 亚洲杯足球赛半决赛中，日
本以 3 比 0 大胜伊朗，率先挺进
决赛。

上半场，伊朗的阿兹蒙和日
本的堂安律都曾获得较好的破
门机会，但均未能把握，上半场
以 0 比 0 战平。 下半场，日本突
然发力 ，第 55 分钟 ，被放倒的
南野拓实抢先起身左路传中，
大迫勇也头球首开纪录。 第 62
分钟， 普拉利甘吉禁区内手球
犯规，大迫勇也主罚点球，梅开
二度。 第 91 分钟，原口元气左
路突破进禁区抽射远角， 再进
一球。 这是日本历史上第五次
进入亚洲杯决赛， 此前四次全
部夺冠。

赛后， 葡萄牙人奎罗斯宣
布离任，结束这段近八年的执教
旅程。 2011 年 4 月，奎罗斯出任
伊朗国家队主教练，并率队征战
2014 年和 2018 年世界杯。 这场
比赛也是其执教伊朗国家队的
第 100 场比赛。

另一场半决赛将于今晚进
行，由东道主阿联酋迎战卡塔尔。
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意甲（第 21轮）
恩波利 1-3� � 热那亚

西甲（第 21 轮）
阿拉维斯 0-1� � 巴列卡诺
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一拍即合，共襄网坛盛举
———访首届网球省港杯筹委会主席胡晓明

羽协换届，张军当选新主席亚洲杯·今晨

大胜伊朗
日本率先进决赛

体坛热点 武磊加盟西班牙人

“曼市双雄”强势晋级
两大英超豪门曼联和切尔西将狭路相逢

NBA·焦点 戴维斯要求交易 下家可能是湖人


